

Telefon: 07223/84840 | FAX: 07223/84840-8200

Merkblatt Zeckenbiss



Wie kann ich eine Zecke entfernen?

Vorsichtig mit einer Pinzette, möglichst hautnah greifen und mit einem einfachen Zug herausziehen. Nicht drehen und nichts (!) auftragen.

Wenn Teile der Zecke in der Haut verbleiben?

Dies kommt häufig vor - auch wenn er fachmännisch entfernt wird - und ist meist harmlos. In den meisten Fällen stößt der Körper die in der Haut verbliebenen Stichwerkzeuge der Zecke ab oder kapselt sie ein. Dann kann lebenslang ein kleiner tastbarer Knoten verbleiben, dies hat jedoch keinen Krankheitswert.

Rötung nach dem Zeckenbiss

Eine Rötung der Haut bei einem Zeckenbiss und auch nach dem Entfernen der Zecke ist häufig. Dies entsteht durch den Fremdkörper und durch die mechanische Reizung. Diese Rötung auch einige Tage nach dem Entfernen der Zecke bestehen bleiben. Auf keinen Fall ist erst schon so kurzer Zeit eine Borreliose (Wanderröte) zu sehen.

Üblicherweise entsteht erst 1-3 Wochen nach dem Zeckenstich die für Borreliose typische kreisrunde Rötung.

Fall Sie eine aufrechte (alle 5 Jahre aufgefrischte) FSME Impfung haben, ist diesbezüglich nichts weiter zu tun. Dann besteht ein sicherer Schutz gegen FSME.

Sollte die letzte Impfung länger her sein, wenden Sie sich bitte an Ihren Hausarzt.